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SÚMULA 004ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CT ACESSIBILIDADE-CAU/RJ 
 

DATA: 16 de maio de 2022 HORÁRIO: 16h às 18h 

LOCAL: Reunião Remota realizada por meio Teams.   
 

PARTICIPANTES: 

Arnaldo de Magalhães Lyrio Filho PRESENTE 

Carin Regina D’Ornellas PRESENTE 

Isabela Muller PRESENTE 

Regina Choen PRESENTE 
Natália Kochen AUSENTE 

   
Colaboradores Beatriz Vasconcellos AUSENTE 

 Teresa Balbino PRESENTE 

ASSESSORIA: 

Alessandra Vandelli Assessora da Presidência 

Elaine Rossi Agente de Fiscalização 

  
 

1.Apresentação da pauta  
 

1- Avaliação evento em Campos dos Goytacazes 
2- Próximos eventos 

 

1. Informe 
 

Informes Não houve. 

 
2. Ordem do dia 

2.1. Avaliação do evento em Campos dos Goytacazes 

Apresentação Arnaldo relatou que o evento transcorreu muito bem e o pessoal gostou. 
Dividimos a apresentação em 5 partes. Abri os trabalhos relatamos a missão 
da CTA e conversando sobre conceitos de Acessibilidade. Em seguida Teresa 
falou de Neuroarquitetura, ligando-a à ressaltando a importância de 
ambientes onde os usuários se sintam como pertencentes do espaço que 
usufruem. Natália projetou o filme que produziu, sobre Acessibilidade no 
espaço público, tendo como foco a cidade de Petrópolis. Tanto o filme quanto 
as intervenções da Natália foram muito bem recebidas e contextualizaram a 
visão urbanística na concepção de espaços público. Por fim, a Elaine explanou 
a forma como o CAU RJ procura atuar na fiscalização, na educação dos 
arquitetos e sobre sua responsabilidade técnica e ética em projetos de 
acessibilidade. A oficina teve excelente repercussão, permitindo que se 
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obtivesse retorno sobre as impressões do público sobre o impacto de espaços 
mal projetados e sem acessibilidade. 
 
No geral ficou a certeza de que este tipo de ação é necessário. A gente sente 
que arquitetos e estudantes são carentes de informação e treinamento no 
tema que desenvolvemos, mas também em outras áreas da Arquitetura e 
Urbanismo. 
 
A organização do evento foi boa, dentro das limitações de tempo e de lugares. 
Como havíamos previsto, tivemos que tomar algumas decisões em conjunto 
com o pessoal da administração, mas deu tudo certo. Esperamos sinceramente 
que na próxima oportunidade a gente possa contar com a presença do 
restante do pessoal da CTA. Estamos todos de parabéns pela organização e 
pelo desempenho 

 
 

2.2 Próximos eventos  

Encaminhamentos  

Arnaldo lembrou de realizar um senso de arquitetos com deficiência ou que 
trabalhem com acessibilidade ; 

Arnaldo sugeriu uma reunião que juntasse a comissão e o condef; 

Regina sugeriu fazer uma mesa com pessoas que tenham vivencias de ações 
na prática; 

Nomes sugeridos, Isabel, Calil, Regina, Caio Almeida, Geraldo (condef), 
Cintia; 

Teresa disse que pegou um uber num restaurante percebeu que calça inteira 
colocou tapete de grama sintética existe uma legislação que ampara ou não 
tem fiscalização;  

Arnaldo sugeriu fazer pequenos registros fotos/ vídeos dos problemas e 
colocar no blog, colocar para circular fazer divulgações; 

Carin sugeriu ter registros das soluções também, não falar só sobre 
problemas, mas incentivar as soluções; 

Carin sugeriu organizar com cau de outros estados seminário para troca de 
experiências e ações, fazer levantamento das comissões de acessibilidade 
nos CAU-Ufs; 
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CAU nos bairros (Campo Grande) 

Dia: 02 de junho de 10:00 às 12:00 

Repetir estrutura usada no evento em Campo dos Goytacazes 

Distribuir folderes 

Membros que vão: Arnaldo, Carin, Gustavo, Natalia (?), Elaine (ações 
orientativas com síndicos) 

Tentar conseguir Van acessível para possibilitar ida da Regina Cohen 

Agendar reunião extraordinária no dia 27 de maio às 16h para alinhar 
evento de Campo Grande  

 

 
 

2.5.Ebooks  

 Transcrições estão prontas, precisa adaptar para virar ebooks e encaminhar 
texto adaptado para Nicolas 
  
Folder foi alterado com ajuda na Natalia e impresso para distribuição em 
Campos. 
 
Carin e Arnaldo vão se reunir para fechar texto para ebooks 
 

 
 

2.5. Informações Gerais 

 Carin sugeriu que próxima reunião no dia 20 de maio seja hibrida 
 

 
 

O coordenador encerou a nona reunião ordinária às 17:31 com a presença dos membros/as 
nominados acima. 

 
 

Arnaldo Lyrio 
Coordenador da CTAcessibilidade -CAU/RJ 

 


